Medio	El Mercurio
Fecha	30-11-2014
Mención	Universidades ofrecerán cerca de mil cupos de inclusión para nuevos alumnos. Habla Samuel Yáñez, director de Bachillerato en Humanidades de la UAH.

Planes para jóvenes de colegios municipales o de sectores vulnerables:

Universidades ofrecerán cerca de mil cupos de inclusión para nuevos alumnos

Los planteles también entregan becas y programas de nivelación para que los estudiantes no deserten. Las vacantes han ido aumentando en los últimos años.



Al momento de las postulaciones, los estudiantes de escasos recursos con buen rendimiento en sus colegios podrán optar a cupos de inclusión.

INCLUSIÓN

La UC cuenta con un programa de Inclusión que tiene 273 vacantes para 2015. La Universidad de Santiago implementó el programa para alumnos que obtengan menos de 475 puntos en la PSU y tengan buen rendimiento escolar.

JAVIERA HERRERA

No hay plazo que no se cumpla: el lunes, cerca de 283 mil jóvenes comenzarán a rendir la Prueba de Selección Universitaria (PSU) para entrar a la educación superior. Grupos de estudio, resúmenes y facsímiles fueron parte de las estrategias que se usaron para lograr el puntaje demandado. Pero como no siempre se logra y como se han detectado diferencias en el rendimiento asociadas al nivel socioeconómico y a los colegios de egreso, un grupo de universidades ha implementado una serie de programas para que los alumnos con buen rendimiento escolar no se queden fuera. Si es que se suman todas estas iniciativas, son cerca de mil cupos los que estarán disponibles para los alumnos más vulnerables.

Una de las iniciativas es de la Universidad de Santiago, que lanzó el programa Cupo Ranking 850. Este plan está destinado a 20 alumnos que saquen menos de 475 puntos PSU, pero sean los mejores de su generación y provengan de colegios con alto índice de vulnerabilidad.

Ellos entrarán al programa de Bachillerato y, según informó el plantel, "dispondrán de un tutor con dedicación exclusiva y durante enero podrán acceder a cursos de nivelación". Los planes son que para la admisión 2016 sean 80 cupos.

Junto con eso, la U. de Santiago también tiene su propedéutico, el cual trabaja con 189 alumnos, los que podrían ingresar a los más de 50 cupos que tienen reservados según su excelencia académica.

Este programa también se da en la Universidad Alberto Hurtado, que este año ha tenido 50 escolares en su propedéutico. "Tenemos una buena evaluación, en la medida que permite seguir estudios universitarios a buenos alumnos que poseen alta motivación, interés por el estudio de disciplinas y profesiones universitarias y capacidades académicas", sostiene Samuel Yáñez, encargado del plan.

Talento

Otra universidad que tiene un programa de inclusión es la Universidad Católica. Para la admisión 2015 tendrá 273 vacantes en sus 46 programas, cuenta Alberto Vásquez, director de Inclusión.

Este año hubo 2.601 postulantes, pero 1.304 cumplieron con los requisitos previos, como estar en el 10% de mejores promedios de su generación y estar en los primeros cuatro quintiles de ingreso.

Según Vásquez, "el programa ha sido evaluado de manera muy positiva" y recalca que los jóvenes aportan en calidad, pues "son destacados académicamente en su contexto y por razones estructurales no han tenidos las mismas oportunidades de formación, pero con los apoyos adecuados en sus primeros semestres alcanzan rápidamente rendimientos equivalentes a los de sus compañeros que ingresaron por PSU". Por lo mismo, afirma que los cupos deberían aumentar los próximos años.

La Universidad Diego Portales tendrá otras 61 vacantes en su programa de equidad. Estos cupos estarán repartidos en todas las carreras y quienes ingresen "podrán estudiar de manera totalniente La Universidad de Chile tendrá 449 vacantes para la admisión del próximo año, 18 más que el año pasado. Pero más allá del aumento, en la institución destacan que "el gran desafío es garantizar la gratuita y recibirán adicionalmente beca de alimentación, de transporte y de fotocopia", según se informa en el sitio web de la beca. Eso sí, se pide que mantengan cierto nivel académico.

permanencia y el egreso de los estudiantes de las carreras que han elegido".

Además, sostienen que "creemos necesario el aumento de cupos, avanzar hacia el 20% de matrícula de estudiantes de establecimientos de alto índice de vulnerabilidad e incluso trabajar en torno a nuevas vías de ingreso", junto con una evaluación de las mismas capacidades del plantel.